



Propositions pour un projet d'association nationale de soins palliatifs et d'accompagnement Pr Benoît BURUCOA pour ADESPA et FISP

Préambule :

Ce texte fait des propositions ouvertes, notamment sur la composition du groupe fondateur et sur le profil du/de la futur.e Président.e.

Dans tous les cas, les initiateurs devront prendre en compte les textes réglementaires et juridiques en vigueur du pays concerné.

Comme toutes les associations de soins palliatifs francophones, elle pourrait être présidée le plus souvent par un médecin (dans le contexte africain), ou un autre professionnel socio-sanitaire. Ce professionnel doit être reconnu par ses pairs, expérimenté en médecine palliative, porteur d'un projet, avec engagement et fidélité, suffisamment consensuel pour réunir une première équipe fondatrice dite constitutive.

La future association nationale pourra demander un rattachement à la Fédération francophone internationale de soins palliatifs de sigle FISP dans un second temps. À court et moyen terme, elle pourrait être soutenue par l'Association ADESPA.

Dans l'idéal, cette association peut réunir dans son conseil d'administration (CA), des personnes représentatives de différentes régions du pays.

Aux côtés du président, on peut considérer deux types de personnes. D'une part, le CA peut être composé de professionnels de la santé : médecin adulte, médecin pédiatre, pharmacien, cadre de santé, psychologue plutôt clinicien, travailleur social cadre, infirmière connaissant le domicile...

D'autre part, elle peut comprendre des personnes de la société civile, particulièrement dans le domaine de l'administration, de la gestion budgétaire, du droit, de l'anthropo-sociologie, et dans le domaine associatif partenaire...

Au mieux, le président futur constitue autour de lui, une équipe rapprochée de personnes, de capacités complémentaires, en qui il a confiance, et chez lesquelles il peut trouver un engagement en confiance et en estime.

Enfin, cette association peut être portée par un parrain ou une marraine, une personne de référence, dans une visée de représentativité et de lien, connue pour ses engagements et ses capacités à porter un tel projet, essentiel pour le bienfait de la population.